

Wann gehen Implantate verloren?

Unter der wissenschaftlichen Leitung von Priv.-Doz. Dr. Dr. Ronald Bucher finden im Baden-Badener Kongresshaus am 2. und 3. Dezember 2016 die 6. Badischen Implantologietage statt.

■ Inzwischen werden in Deutschland jährlich ca. 1 Million Implantate inseriert. Obwohl die Implantologie auf eine für den medizinischen Bereich überdurchschnittliche Erfolgsquote von mehr als 90 Prozent verweisen kann, heißt das nicht, dass Implantate nicht kurz- und langfristig verloren gehen können. Gründe hierfür gibt es viele. Sie reichen von unzureichender Compliance seitens des Patienten über handwerkliche Fehler des Zahnarztes (Chirurgie und Prothetik) bis hin zu Erkrank-

den Liegezeit das Verlustrisiko sowohl relativ als auch absolut. Im Rahmen der Badischen Implantologietage soll es daher darum gehen, wie Fehler und Risiken vermieden werden können, damit auch langfristig die Stabilität von implantologischen Versorgungsgesichert ist. Das Leitthema der Tagung lautet daher: Wann gehen Implantate verloren? - Implantologie im Spannungsfeld von Erfolg und Misserfolg. Experten von Universitäten und aus der Praxis werden in diesem



16

Wann gehen Implantate verloren? – Implantologie im Spannungsfeld von Erfolg und Misserfolg

6. Badische Implantologietage

2./3. Dezember 2016
Kongresshaus Baden-Baden

Wissenschaftliche Leitung:
Priv.-Doz. Dr. Dr. Ronald Bucher/
Baden-Baden

MIT LIVE-OP

Hauptpartner
Geistlich MIS

kungen in der Mundhöhle (z.B. Periimplantitis) oder auch systemische Erkrankungen. Gleichzeitig wächst angesichts der wachsenden Zahl von gesetzten Implantaten sowie ihrer steigen-

Kontext über ihre Erfahrungen berichten und mit den Teilnehmern deren praktische Umsetzung diskutieren.

Da es sich hier um Fragestellungen aus dem Alltag nicht nur implantologisch tätiger Zahnarztpraxen handelt, wird das spannende und „spannungsreiche“ Programm auch diesmal wieder für alle Zahnärzte von Interesse sein.

Im Rahmen des Pre-Congress Programms am Freitagnachmittag können die Kongressbesucher entweder an der Live-OP in der Praxis Bucher teilnehmen oder sie besuchen das MIS Pre-Congress Symposium bzw. alternativ eines der angebotenen Seminare zu Themen wie Endodontie, Biologische Zahnheilkunde oder Praxismanagement. Als begleitendes Programm für das Praxisteam gibt es das neue 2-tägige Hygiene-seminar mit Frau Iris Wälter-Bergob sowie ein QM-Seminar mit Christoph Jäger.

Weitere Informationen unter www.badische-implantologietage.de ◀

Endodontie-Kompetenz in Frankfurt am Main

Die 6. Jahrestagung der DGET findet vom 17. bis 19. November 2016 in Frankfurt am Main statt.

24

6. Jahrestagung der DGET

17.–19. November 2016
Frankfurt am Main | Radisson Blu Hotel

Erster Deutscher Zahnkongress

Hauptpartner
Komet



■ Die Tagung gilt angesichts erstklassiger Referentenbesetzung, eines hochkarätigen Fachprogramms und hoher Teilnehmerzahlen als eines der wichtigsten deutschen Endodontie-Events.

Prof. Dr. Christian Gernhardt, Präsident der DGET, blickt mit Vorfreude auf die Veranstaltung: „Die DGET hat ihr Wachstum und die immer erfolgreichereren Tagungen sicherlich zu einem Großteil den Bemühungen der letzten Jahre zu verdanken. Die Vielzahl der erfolgreich durchgeführten Frühjahrsakademien und Jahrestagungen auf hohem Niveau, die zahlreichen Qualifizierungsangebote, Curricula und wissenschaftlichen Förderprogramme, die intensivier-

Öffentlichkeitsarbeit sind sicherlich mitverantwortlich für das stetig steigende Interesse an der Endodontie. Daher freuen wir uns, Sie in diesem Jahr zu einer traditionellen DGET-Jahrestagung mit internationalen Referenten nach Frankfurt am Main einladen zu dürfen.

Nach einer erfolgreichen 2. Gemeinschaftstagung der Deutschen Gesellschaft für Zahnerhaltung e.V. (DGZ) und der Deutschen Gesellschaft für Endodontologie und zahnärztliche Traumatologie e.V. (DGET) mit der DGPZM und DGR²Z war es eine große Herausforderung, auch für dieses Jahr wieder ein interessantes, aktuelles und praxisrelevantes Programm

zusammenzustellen. Lassen Sie uns genau an diesem Punkt weitermachen – für den Erhalt des natürlichen Zahnes mit allen Möglichkeiten, die eine wissenschaftlich fundierte Zahnerhaltung im Bereich der Endodontie bietet. Damit wir uns auch in unserem Bereich weiterhin als wichtiger Bestandteil einer wissenschaftlich fundierten Zahnheilkunde fühlen dürfen. Dies soll zum einen durch ein besonders hochkarätiges Programm zum Ausdruck kommen, das sowohl inhaltlich als auch in der Auswahl der Referenten wieder einmal Maßstäbe setzen könnte.“

Weitere Informationen unter www.endo-kongress.de ◀

Team Day – Parodontologie 2016

Die praxisHochschule Köln veranstaltet den Team Day am 2. und 3. Dezember 2016.

■ Am 2. und 3. Dezember 2016 findet unter der wissenschaftlichen Leitung von Prof. Dr. Ralf Rößler und Prof. Dr. Georg Gaßmann der Parodontologie - Team Day der praxisHochschule Köln statt.

Anspruch der Veranstaltung ist es, Praxisteam mit den aktuellen Standards und neuesten Forschungsergebnissen auf den Gebieten der Mundhygiene, Prävention und Parodontaltherapie vertraut zu machen und Konzepte für eine effiziente und wirkungsvolle Umsetzung für den Praxisalltag vorzustellen. Neben erstklassigen wissenschaftlichen Vorträgen bieten vor allem die Pre-Congress Workshops und Live-Demonstrationen am Freitag breiten Raum für die Teilnehmerinnen, auch praktische Erfahrungen zu sammeln. Zielgruppen der Veranstaltung sind neben bereits qualifiziertem Praxispersonal (ZMF, ZMP, DH) vor allem Praxisteam, Zahn-

medizinische Fachangestellte mit Weiterbildungsinteresse sowie die Alumni der praxisHochschule Köln. Die Inhalte der Vorträge, Workshops und Live-Demonstrationen sind daher sowohl als allgemeiner Überblick als auch so gestaltet, dass ausgewählte fachliche Fragestellungen spezialisiert und vertiefend behandelt werden.

Mehr Informationen gibt es unter www.team-day.koeln ◀

11

PARODONTOLOGIE TEAM DAY

der praxisHochschule Köln

praxisHochschule
Köln

2./3. Dezember 2016
in Köln

Premiumpartner
GUM